

De las once de la mañana a las ocho de la noche... De las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Table with columns for 'País', 'Cta.', 'España', 'Extranjero (Unión Postal)', 'Número suelto', 'Id. atrasado'.

PALMA

Por heridas... La benemérita del puesto... haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a un individuo...

A Capuchinos... fue conducido a Capuchinos... un individuo de la guardia municipal...

Denuncia... la benemérita de los puestos... Santa María y Esporlas haber denunciado a los alcaldes...

Asistió... tuvo que ser asistido en la Casa Socorro un individuo que había caído por un carrerón...

Al Juzgado... la policía fué detenido y conducido al Juzgado un individuo...

Multado... fué fuertemente multadas por las distintas mujeres de vida...

La Cámara de la Prensa Española... de los corrientes, a las tres y media de la tarde...

Salida del «Bellver»... tarde a las siete, abandonó el puerto el vapor Bellver...

de embarcaciones... desde algún tiempo [a esta parte]... el agente ha elegido el campo...

De Sineu... patronal - Obras de restauración en la iglesia parroquial...

Las fiestas revisten más exactitud que antes, porque así como se había suficiente con la verbena...

El premio del concurso de bicicletas adornadas, que junto con la carrera se celebraba, se adjudicó a don Juan Bonini...

Terminada la carrera de cintas se organizó el baile al estilo del país que fué recorriendo la plaza...

La música, que ha sido reorganizada bajo la dirección del experto maestro don Luis Roselló...

En la iglesia parroquial de Sineu desde que se posesionó del cargo de Cura párroco el Reverendo don An-

globo grotescos, con gran contento de la gente menuda.

La animación se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada y era tan crecido el número de personas...

Ayer por la mañana a las seis, la banda de música despertó a los vecinos haciendo un animado pasacalle...

A las diez se celebró en la iglesia parroquial solemne oficio, siendo el celebrante el Vicario de dicha villa...

Por el coro se cantó la misa de Anfi y en el ofertorio ocupó el púlpito el Rvdo. P. Lorenzo Caldentey...

Empezó describiendo las fastuosas coronaciones de los emperadores romanos, con las cuales comparadas las de la Virgen...

La gracia de que está la Virgen, no puede estar en el cielo inactiva, sino que se derrama sobre la Iglesia...

La Virgen, en el misterio de la Asunción a los cielos, es Patrona de Sineu; nuevo motivo para que esta Señora incline benigna su mirada...

Asistió a los divinos oficios una representación del Ayuntamiento, presidida por el teniente de alcalde don Sebastián Ferrer.

A las doce en el «cos» de todos los años se celebraron las anunciadas carreras de niños, hombres y caballeros.

Tal festejo, genuino é indispensable de las fiestas pueblerinas, se vió muy concurrido, tanto de público a pie como del que andó en vehículos de diversa clase.

Se disputaron los premios de costumbre, produciendo marcado interés la carrera de hombres para disputarse «els pollastres».

A las cinco de la tarde en la plaza del Mercado se celebraron las anunciadas carreras de cintas, presentándose a disputarse la posesión de las mismas crecido número de ciclistas.

Las cintas que se corrían que eran en crecido número, habían sido pintadas y bordadas por señoritas de la población y las restantes pintadas con primer y gusto por los distinguidos profesores de dibujo don Juan Umberto y don José Pons.

Fue este un número que atrajo mucho público. Frente al lugar en que se colocaron las cintas se dispuso una tribuna que fué ocupada por las donantes de las cintas, lindas payesitas en su mayoría, y frontero a la misma se colocó el Jurado.

El premio del concurso de bicicletas adornadas, que junto con la carrera se celebraba, se adjudicó a don Juan Bonini.

Terminada la carrera de cintas se organizó el baile al estilo del país que fué recorriendo la plaza en que se celebraba la fiesta, en la cual a las nueve de la noche se celebró una sesión de cine al aire libre...

La música, que ha sido reorganizada bajo la dirección del experto maestro don Luis Roselló, de Manacor, tocó escogidas piezas en el catalenco para ella destinado, prolongándose la animación, que era grande, hasta hora avanzada; soltándose durante la velada buen número de globos y quemándose algunos fuegos artificiales.

Hoy deben continuar los festejos en la misma forma que ayer.

La Comisión de festejos compuesta por el citado teniente de alcalde señor Ferrer y el concejal don Francisco Niell, escuchó elogios de su gestión.

En la iglesia parroquial de Sineu desde que se posesionó del cargo de Cura párroco el Reverendo don An-

drés Más Soto se han emprendido obras de restauración muy importantes.

Han sido restaurados y se les ha colocado nuevo marco, justamente entonado con la factura general de los mismos unos bajo relieves, de reconocido mérito artístico que son obra del escultor mallorquín Blanquer, a quien Jovellanos calificó como el mejor de su tiempo.

El altar mayor ha desaparecido construyéndose otro en su lugar del cual ya está en uso el altar propiamente dicho, faltando el retablo actualmente en construcción.

El presbiterio ha sido también reformado quedando con ello con mayor amplitud.

También ha sido restaurada la cúpula de una de las capillas.

Buques misteriosos en Andraitx

Leemos en el semanario de Andraitx: «El lunes de esta semana, a eso de las 10 de la noche, entraron en nuestro puerto dos buques con las luces apagadas; llegaron hasta la parte interior del muelle nuevo y volvieron a salir enseguida.

Algunos que los vieron supusieron se eran submarinos, y otros creen que se trataba de dos destroyers franceses.

En carteza no hemos podido averiguar más, que fueron dos los buques que entraron, y que eran movidos por fuerza motriz.

Pidiendo el derribo de las murallas de Alcudia

El Ayuntamiento de Alcudia hace algunas semanas se ocupó del estado de imminente peligro de ruina en que según parece se halla un vasto lienzo de las murallas que circundan en gran parte la ciudad, las que impiden el ensanchamiento de la población.

En su vista la citada Corporación acordó solicitar del ministro de la Gobernación el derribo del citado lienzo de murallas que comprende desde la iglesia de la Puerta de Xara.

El Alcalde en virtud del espresado acuerdo ha dirigido una razonada exposición al Ministro solicitando la concesión de la espresada mejora sentida y deseada por aquel vecindario.

La citada exposición será cursada por conducto del Gobernador civil de la provincia.

Crónica de Sports

Comenzaron las carreras a la hora anunciada. Leblanc no pudo tomar parte en ellas porque las heridas que sufrió el domingo último le han divorciado de la bicicleta por unas semanas.

Después del desfile se corrió el record de la vuelta (333'33 m.). Tomaron parte los siguientes corredores empleando el tiempo que a continuación indicamos:

Table with 2 columns: Name, Time. Rows: Manchón 22 segundos 4,5; Roig 22 > 4,5; Oliver 23 > 3,5; Rosset 23 > 3,5; Febrer 23 > 4,5

Como había empuje entre los dos que emplearon menos tiempo que fueron como se vé Manchón y Roig, se procedió a una segunda prueba entre ellos, saliendo vencedor Manchón que empleó esta vez 23 segundos y un quinto.

Después de un breve intervalo se corrió el record de las tres vueltas (1 kilómetro).

Este premio fué para Bartolomé Roig que empleó 1 minuto, 15 segundos y un quinto.

Febrer y Manchón emplearon el mismo tiempo exactamente cada uno: Un minuto, 18 segundos y un quinto.

Roig (como Manchón en el record de una vuelta) tuvo que salir a recoger los aplausos del público.

Corriese después una carrera nacional por series, para corredores de segunda categoría. En la primera serie se clasifican Ros-

set y Más, retirándose Muntaner; y en la segunda Serrano y Bover.

Serra queda retirado. En la final vencen por el siguiente orden: Rosset, Más y Serrano.

Y termina la tarde deportiva con una carrera nacional para corredores de primera categoría y a la que se presentan Manchón, Oliver, Rosset, Arbona y Más.

El recorrido era de 3 vueltas y a la final demarra Manchón consiguiendo el primer puesto. El segundo y tercero son para Oliver y Arbona.

El velódromo animado y los corredores aplaudidos.

Carreras en Campos. Con motivo de los festejos que se están celebrando en Campos tuvieron lugar ayer unas interesantes carreras de bicicletas.

Tomaron parte 4 corredores que recorrieron 11 kms. de carretera. Salíó vencedor Arbona que empleó en los once kms. 17 minutos.

Incendio en la estación de Manacor

En la madrugada de anteayer, según comunica la benemérita del puesto de Manacor, se declaró un incendio en un vagón de los depositados en la estación de dicha villa.

El vagón iba cargado de cuervanos vacíos de los que sirven para el transporte de manzanas.

El fuego tomó desde los primeros momentos gran incremento resultando inútil é cuantos esfuerzos se realizaron para lograr su extinción.

Se cree que el hecho fué casual producido sin duda por alguna chispa de la máquina a mientras efectuaba maniobras.

El vagón y restos quedaron totalmente destruidos.

La fiesta de la Asunción

En todas las iglesias y templos de esta ciudad se celebraron ayer solemnes funciones religiosas en honor de la Asunción de Nuestra Señora.

En las iglesias parroquiales fué colocada en artísticos retablos adornados con macetas la imagen de la Virgen en el lecho mortuorio donde fué adorada por los fieles.

En la Catedral Basílica se celebró por la tarde solemne procesión que recorrió el itinerario de costumbre siendo presenciado su paso por numeroso público.

Comisión provincial

Fueron convalidados algunos expedientes de prohibimiento y aprobados los expedientes de reconocimiento de hijos naturales.

Se dió por enterada de los expedientes acreditativos de la pobreza de acogidos en el departamento de dementes del Hospital.

Fué admitido un niño en la Casa de Misericordia.

En vista de un informe del Director del Hospital relativo a la colocación de unas rejillas en las ventanas de la sala de venero, se resolvió que se esté a lo acordado.

Se acordó adquirir ropas que se necesitan en dicho establecimiento, según relación del Director del mismo.

Se dió por enterada de un oficio del Director de la Casa de Misericordia participando el ingreso de dos expósitos procedentes de la finca.

Se autorizó a una expósta para salir definitivamente de la Casa de Misericordia por haber cumplido la edad reglamentaria y se autorizó a otra para contraer matrimonio.

Se dió por enterada del movimiento de acogidos ocurridos en los Establecimientos provinciales de beneficencia durante el mes de Julio.

Se dió por enterada de los gastos ocasionados durante el mismo mes por las obras llevadas a efecto por administración en los edificios provinciales.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Bartolomé Borrás en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Establiments por el que se adjudicó la recaudación del arbitrio sobre degüello de reses a don Jaime Val-espir, acordándose

informar al Gobernador que proceda estimar el recurso.

Se acordó informar favorablemente el expediente instruido por el Ayuntamiento de Campanet para la declaración de utilidad pública del nuevo Cementerio que se propone construir.

Se acordó remitir al Gobernador las cuentas de fondos municipales de Pórreres respectivas a los años 1906, 1907 y 1908, que dicha autoridad interesaba en oficio se le remitieran.

Se acordó acceder a una solicitud del Jefe de la Prisión Correccional solicitando se le facilite una camisa de fuerza y la construcción de un armario.

Se accedió a un oficio del Alcalde de Manacor solicitando que el Arquiteccto de Provincia pase a aquella ciudad.

Se dió por enterada de unos partes remitidos por los jefes de las colonias escolares de Puerto Soller y Portopí.

Fué aprobado un dictamen de la Contaduría proponiendo se apruebe la liquidación de las cantidades ingresadas por la empresa recaudatoria del contingente provincial durante el segundo trimestre del corriente año.

Y después de aprobadas varias cuentas se levantó la sesión.

De Sociedad

En Andraitx han contraído matrimonio don Miguel Font y Enseñat con la bella señorita Juana María Alemany y Pujol, y don Monserrate Alemany y Alemany con la hermosa señorita Francisca Palmer y Alemany.

En el vapor «Lulio», llegaron ayer de Ibiza, don Fernando Herrera, don Cristóbal Martínez y señora, don Juan Villegal y don Juan Torres.

Para Valencia, salió ayer tarde en el vapor «Balear», don Juan Roselló.

También se embarcó en dicho buque el Interventor de Hacienda, don Carmelo Sales, que va a posesionarse de su nuevo destino en aquella Delegación.

Anoche salieron para Ibiza en el vapor «Isleño», don José Riu, don Juan Guasp y don José Roca.

Detención de rateros

En vista de las denuncias hechas por el ratero Traca detenido en el día de ayer el Comandante señor Cubí ordenó que el Prefereute señor Castell y el guardia Guillermo Martorell hicieran pesquisas y reconocimientos por el muelle y demás puntos cercanos al mar dando por resultado que a las cuatro de la madrugada fueron sorprendidos durmiendo dentro un barracón de los que emplean para bañarse en el punto llamado «Es Jonquet» los muchachos Antonio Maura Bernat de 15 años y Damían Fran Villalonga de 10, los cuales manifestaron haber verificado robos en los puntos siguientes: de una Alfarrería de la calle de San Magí número 19, un cajón del contador del gas conteniendo 6 pesetas; de la Farmacia de la misma calle número 5 el cajón conteniendo del contador del gas conteniendo 0 40 céntimos; de una tienda de la calle de Caro sin número la cantidad de 5 pesetas del cajón del contador, otro cajón del contador de gas de la jabonería de la calle de la Misión número 23 el cual contenía 7 pesetas y del cajón de la mesa de la tienda de la calle de Dameto número 11 la cantidad de 6 pesetas en compañía de otro compañero llamado José Ferrá Mari cuyo individuo no había sido todavía encontrado y teniendo noticias el Comandante señor Cubí que en una tienda de la Plaza de Palou y Coll tenía encargado un traje el Traca y que el Ferrá había ido a recogerlo ordenó al Prefereute señor Alzamora que juntamente con el guardia Bartolomé Sastre se pusieran en observación en dicho punto dando a poco rato un resultado satisfactorio, pues fué detenido por éstos el citado José Ferrá Mari de 16 años y de malos antecedentes, pues se considera como el jefe de la pandilla.

Con el atestado correspondiente han sido puestos a disposición del Juzgado de Instrucción por el Comandante de la guardia municipal señor Cubí.

El Censo de población

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha publicado el tomo segundo del censo de población en 31 de Diciembre de 1910.

Este tomo contiene los datos relativos a la clasificación de los habitantes de España por sexo, estado civil, instrucción elemental, naturaleza y nacionalidad.

En 1910 el total de la población de «hecho», clasificada por sexos, es de 9.725.024 varones y 10.270.662 hembras; por cada 100 habitantes, la relación es de 49 varones y 51 hembras. En el citado año había: varones casados, 3.645.408; hembras casadas, tres millones 738.076; solteros, 5.661.911; solteras, 5.994.012; varones viudos, 410.538; hembras viudas, 931.974; varones cuyo estado civil no consta, siete mil 167; hembras, 6.600.

Por lo que a la instrucción elemental se refiere existen: varones que saben leer solamente, 125.048; hembras, 228.648; varones que no saben leer ni escribir, 4.464.538; hembras, 3.252.412; varones que no saben leer ni escribir, 5.109.707; y 6.757.658 hembras; varones cuya instrucción elemental no consta, 25.593; hembras, 31.908.

De estos datos resulta que en España por cada 100 habitantes de ambos sexos 59 no saben leer ni escribir. Esta cifra ha decrecido notablemente, si se tiene en cuenta que en 1860 era de 75 por 100.

En el año 1910 existían nacionalizados en España los siguientes extranjeros:

Franceses: varones, 10.809; hembras, 10.663; portugueses: varones, 7.400; hembras, 5.586; italianos: varones, 2.458; hembras, 1.982; ingleses: varones, 4.127; hembras, 3.432; alemanes: varones, 1.970; hembras, 1.842; de otros países: varones, 6.835; hembras, 5.398.

En el vapor «Lulio», llegaron ayer de Ibiza, don Fernando Herrera, don Cristóbal Martínez y señora, don Juan Villegal y don Juan Torres.

Para Valencia, salió ayer tarde en el vapor «Balear», don Juan Roselló.

También se embarcó en dicho buque el Interventor de Hacienda, don Carmelo Sales, que va a posesionarse de su nuevo destino en aquella Delegación.

Anoche salieron para Ibiza en el vapor «Isleño», don José Riu, don Juan Guasp y don José Roca.

CULTOS

Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Catalina de Sena consagradas al feliz Tránsito y Gloriosa Asunción de María a los cielos: Exposición a las seis y media, a las diez Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, por la tarde a las siete Rosario, ejercicio propio de la Asunción, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en Santa Clara dedicadas a la Asunción de la Virgen: Exposición a las siete, a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las seis y tres cuartos Corona, Trisagio Mariano cantado, sermón y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María. A Ntra. Sra. del Carmen en Santa Teresa.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Clara, en obsequio de la Asunción de la Virgen: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, Trisagio Mariano cantado, sermón, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Santa Catalina de Sena, a las ocho, se celebrará Oficio aniversario de Requiem, en sufragio de las almas de los Asociados de la Asociación de los Angeles fallecidos.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Sociedades y Corporaciones. El Gremio S. A. Fábrica de gaseosas. Se convoca a los señores Accionistas para la Junta General extraordinaria, que tendrá lugar el 16 de los corrientes, en el local de la casa n.º 85, de la calle del Socorro, a las cuatro de la tarde.

Palma 14 de Agosto de 1916.—El Presidente, Pedro J. Comas—P. A. de la J. de G.; El Secretario, Miguel Busquets. Cristalera Mallorquina. Por acuerdo del Consejo de Administración de la sociedad anónima titulada Cristalera Mallorquina se saca a públi-

ca subasta una finca urbana propia de dicha sociedad consistente en casa de dos vertientes de planta baja y altos con corral y otras dependencias y un huerto de naranjos procedente de la finca «Ca'n Fluxà» y situada en el término de Marratxí y lugar llamado el Font d'Inca.

La subasta tendrá lugar el día veinte y cuatro de este mes ante el notario de esta ciudad Don José Alcover y en su propio domicilio, Santo Domingo, 32, a las doce horas.

Se verificará por medio de pujas a la llana y durará media hora. Se rematará la finca a favor del mejor postor, si la postura acomoda.

Del precio del remate será baja un censo que presta la finca capitalizado al cinco por ciento.

El alodio y los gastos de la subasta y de la escritura de traspaso serán de cargo del comprador.

La escritura habrá de otorgarse dentro de los ocho días siguientes a la celebración de la subasta.

Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la citada Notaría durante los días laborables y a las horas de despacho de 9 mañana a 2 tarde hasta el día veinte y cuatro de este mes.

Palma 11 de Agosto de 1916.—P. A. del Consejo de Administración, El Presidente, Enrique Sureda.—El Secretario, Jaime Piza.

«Isleña Marítima». Compañía Mallorquina de Vapores. Compañía «Isleña Marítima» invita a los señores Accionistas de la misma a la suscripción de 5.000 obligaciones al portador de 500 pesetas, (segunda emisión de dicha Sociedad) al interés del 6 por ciento neto de impuestos vigentes en la fecha de la suscripción, la cual quedará abierta en las Oficinas de la Compañía en los días 10 al 31 del corriente desde las 10 a las 12 de la mañana.

La emisión se destina a los señores Accionistas a razón de una obligación por cada dos acciones que tengan inscritas ó representen en el momento de suscribirse, cuyo acto llevará en sí el depósito ó previo pago a cuenta de 25 pesetas por cada obligación que suscriban.

Dicha emisión será amortizada en 25 años, a contar desde el 1.º de Enero del año 1923.

Los suscriptores tendrán de plazo hasta el día 31 de Diciembre de 1916 para retirar y pagar las obligaciones suscritas y que les hayan sido adjudicadas, siéndoles abonados los intereses a razón del seis por ciento anual de las cantidades que estas representen desde el día de su pago total hasta el indicado 31 de Diciembre. Los suscriptores que en dicho día no las hayan retirado perderán el derecho a las mismas y el depósito constituirá al suscribirse.

En las Oficinas de la Compañía se hallan de manifiesto las bases y condiciones que regulan la presente emisión, y se facilitarán en ella los impresos y cartas de autorización para ejercer su derecho de suscripción, y todas las explicaciones que se soliciten Palma 8 de Agosto de 1916.—El Presidente, Juan Aguiló.—Por autorización de la Junta de Gobierno, El Vocal Secretario, José Sampol.

Cadena de reloj. Se extravió una de oro el jueves último, en las inmediaciones del Borne. Al que la presente en la calle de Peñals, n.º 51, principal, se le gratificará.

Aviso a los ganaderos. En el depósito central de la Nueva Fábrica de leche condensada y demás productos lácteos, marca LA PAYESA, se comprará leche de vaca, a precios convencionales. SAN BARTOLOME, 37

LA ULTIMA PALABRA referente a Máquinas de escribir es la maravillosa OLIVER N.º 10. Pídase demostración práctica de sus enormes ventajas. Agencia exclusiva: Tienda «EL JAPON», L. COR VERDAD. el mejor est. macal y digestivo para después de las comidas. Venta: Cafés Colmados y Conditorias. Unicos fabricantes Viuda de Esbrancé é hijos.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.- Destroyer inglés hundido.- Otro vapor bilbaino hundido. En 1912 estuvo a punto de estallar la guerra entre los Estados Unidos y Alemania.- Vapor francés hundido.- Un vapor ruso, otro noruego y dos veleros italianos hundidos.- El Gobierno servio no va a Salónica.

Telegramas de Barcelona. Barcelona 15 a las 23. Comunicaciones alemanas a Polonia.

Madrid.—Un telegrama de Cracovia dice que el Gobierno alemán insiste a los poloneses para hacer cesar en sus documentos la actualidad polonesa en lugar de alemana y rusa como hasta aho-

Combate entre un submarino y un vapor italiano. Roma.—El vapor italiano Plata que fué torpedeado por un submarino austriaco en el golfo de Lyon se defendió a cañonazos logrando escapar.

Dios «Le Matin». Paris.—«Le Matin» censura que a los soldados que pelean en el frente se los tenga en la ignorancia ca-

l completa de lo que ocurre en los otros frentes. Cree que si tuvieran noticia los soldados de los éxitos obtenidos por sus aliados, su moral ganaría mucho.

Un vapor atacado por un zepelín. Stokolmo.—Un zepelín atacó al vapor sueco Noorland cerca de Dogger Bank en el mar del Norte y le

lanzó treinta bombas causando averías leves en el vapor, el cual pudo escapar.

Buques torpedeados. Londres.—El Lloyd anuncia que han sido torpedeados en el Báltico el vapor ruso Koyda y en el mar del Norte el vapor noruego Gothenberg. Las tripulaciones de ambos han sido salvadas.

Atenas.—Se sabe que han sido torpedeados en el Mediterráneo oriental otros dos vapores griegos por conducir contrabando de guerra con destino a los aliados.

El Gobierno servio no va a Salónica. Atenas.—El Gobierno servio ha desistido de establecerse en Salónica para evitar rozamientos con las autoridades aliadas.

Seguirá, pues, en Corfú hasta la liberación completa de Macedonia. De Rumania. Bukarest.—El Rey ha interrumpido su veraneo y ha venido a la capital donde ha celebrado una larga conferencia con el Jefe del Gobierno M. Bratiano.

Reparación del «Berliner Tageblatt». Amsterdam.—Comunican de Ber-

lin que se ha vuelto a autorizar la publicación del «Berliner Tageblatt».

Comentario alemán al avance ruso. Amsterdam.—Da Berlín dicen que el crítico militar comandante Morath, dice que la ofensiva rusa ha sido reanudada con nueva fuerza. Hemos tenido que abandonar Delstyn y Stanislaw y nuestra li-



nea forma una gran curva en el Sur de Bukovins.

Esto es una retirada clásica para lograr que nuestras fuerzas se agrupen mejor.

Tenemos la firme esperanza de que podremos detener la ofensiva enemiga, pero hay que confesar que la habilidad del general Brusilov nos impone una tarea nuevamente ruda.

Paris.—«Le Gaulois» dice que ahora que están consolidadas las nuevas posiciones del Somme sería muy útil que los franceses reanudaran la ofensiva.

Madrid 15 a las 17. Otro vapor bilbaíno hundido. «Bilbao».—El gerente de la Compañía marítima y diputado don Félix Araso ha recibido un despacho comunicando que el vapor «Pagsasarrí», de su propiedad, de cinco mil toneladas fué hundido por el submarino número 21 cerca de Savona, salvándose la tripulación.

Conducía trigo a Italia. En 1912 estuvo a punto de estallar la guerra entre los Estados Unidos y Alemania.

Nueva York.—El periódico «El Herald» publica un artículo afirmando que el 28 de Junio de 1912 estuvo a punto de estallar la guerra entre los Estados Unidos y Alemania a consecuencia de un incidente que no se ha publicado hasta ahora sobre los planes de los germanos de dominar el mar de los Caribes, el golfo de México y el canal de Panamá formando parte un conjunto de causas que determinaron el establecimiento del protectorado yanqui en Haití, la intervención yanqui en Santo Domingo y la compra de las antillas danesas.

El conflicto europeo evitó la guerra entre Alemania y los Estados Unidos.

Recepción en honor de los oficiales ingleses en Lisboa. Lisboa.—Se ha verificado una suntuosa recepción en honor de los oficiales de los buques de guerra ingleses surtos en este puerto.

En los brindis se dijo que Francia heroica y generosa no nos ha olvidado y a ella enviamos un saludo que nos enorgullece.

Vapor francés hundido. Nauen.—Dice el Havre que un submarino alemán hundió el vapor francés «Marie» en aguas de Noruega, el cual llevaba mercancías de contrabando.

El precio del pan.—Los ferroviarios. Londres.—Ha subido el precio del pan.

Noticia inexacta.—Excitaciones a los aliados. Nauen.—Un radiograma de Lyon del 10 de Agosto inventa la afirmación de que las mujeres de Bélgica habían sido trasladadas por las autoridades alemanas a Holanda y Suiza.

Las investigaciones practicadas en los centros oficiales de Bélgica han dado por resultado que es completamente inexacta aquella afirmación, pues tal medida ni se ha puesto en práctica ni otra cualquiera.

Las excitaciones a los aliados. tiene por objeto, sin duda, suavizar el espíritu bélico de Francia.

Cheque de un torpedero inglés con una mina. Al oeste del faro Maas un torpedero inglés chocó con una mina, handándose.

La tripulación se salvó. El Canciller alemán en Viena. Viena.—Las negociaciones del Canciller, el secretario del Exterior Jagov con los directores de la política actual austro-húngara, han llegado a un perfecto acuerdo en todas las cuestiones.

El Canciller alemán ha sido aclamado por las calles.

Madrid 15 a las 24. Despacho oficial inglés. Londres.—Dice un despacho oficial que el enemigo bombardeó nuestro frente particularmente el bosque de Mamez, Pozieres, Arrás y nuestras trincheras del Norte del camino de Bistraat a Wicacte.

En el Oeste de Pozieres cogimos varias ametralladoras haciendo varios prisioneros.

En la Granja de Folie el enemigo hizo explotar una mina.

Nuestros aviadores vienen realizando una brillante labor ayudando a la infantería y artillería.

Hay un efectuado tres raids sobre los aerodromos de Enemis causando grandes daños.

Buques hundidos. Londres.—La barca noruega «Iverdugo» cargada de madera con destino a Inglaterra ha sido hundida y también el navio «Popita» que fué incendiado en el mar del Norte por un submarino alemán.

Al vapor «Sirius» le obligaron a arrojar el cargamento al mar.

Despacho oficial francés. Paris.—El despacho oficial de las tres de la tarde dice que en el frente del Somme reina gran actividad en la artillería, particularmente en los sectores del norte del Rio Rigier, en el sur de Balloy.

En el norte de Lyons fué dispersado un reconocimiento alemán causando grandes pérdidas.

En el norte del Aisne un destacamento enemigo penetró después de un vivo bombardeo en un pequeño saliente de nuestra línea del nordeste de Baulne, siendo arrojados mediante un contraataque.

En la orilla derecha del Mosa una serie de acciones de detalle brillantemente realizadas por nuestros granaderos en el norte de la Chapelle, nos han permitido coger unos elementos de trinchera alemana en un frente de 300 metros.

El enemigo trató de volver a la carga pero fué rechazado por nuestros tiros de ráfaga.

Siempre siendo el bombardeo bastante violento en los sectores de Fleury, Vaux y Chapiro.

En las demás partes reina tranquilidad.

Telegramas de Madrid. Madrid 15 a las 5. Comunicado francés. Paris.—El comunicado oficial de la noche dice que el mal tiempo reinante ha impedido las operaciones en la mayoría de los frentes.

La artillería se ha mostrado muy viva en los sectores del Sur del Somme y derecha del Mosa.

En el resto del frente hubo cañoneo intermitente.

Los aviones enemigos bombardearon Reims y los barrios de la ciudad siendo destruidos el Hospital civil y el Dispensario, resultando algunos muertos de la población civil.

Comunicado alemán. Berlín.—Dice el último comunicado oficial:

Frente occidental.—En Thierapal y Poesteres los ingleses lograron penetrar en nuestras trincheras en una extensión de setecientos metros siendo rechazados.

En Guillemont rechazamos a los ingleses sufriendo grandes pérdidas.

En otros puntos fracasaron los ataques de los enemigos.

En el Noroeste de Reims unas patrullas realizaron una descubierta después de intensa preparación de artillería fracasando el ataque.

En el Este de Bapaume obligamos a aterrizar a un avión enemigo.

Frente oriental.—En Strowa y Corislojinski fueron rechazados varios ataques rusos los que tuvieron grandes pérdidas.

El enemigo fué rechazado en otros puntos.

En el Sur de Brody hubo nuevos combates lo mismo que en Zaborrow y Tonuchay, fracasando los rusos, aprisionando a trescientos de éstos.

Al Oeste de Hanaetjika rechazamos varios ataques con grandes pérdidas.

En todo el frente de los Baikanos no hay nada digno de señalar.

Destroyer inglés hundido. Londres.—El «Aimrantazgo» anuncia la pérdida del destroyer inglés «Siusac» que fué hundido el día 13 a una altura de un punto bilga.

Este destroyer después de haber sido torpedeado chocó con una mina hundándose.

Han desaparecido dos oficiales y cinco hombres.

Comunicado ruso. Petersburgo.—Un comunicado oficial dice que en la tarde del 13 el enemigo atacó en el Sar de Ootychow y en la orilla Oeste del Hochod siendo rechazado mediante un contraataque.

En el Oeste del Seret continuamos avanzando.

El enemigo se retiró a las posiciones fortificadas desde donde ha impedido nuestro avance mediante cañonazos.

En la región del Sirypa y Horopina continúa la persecución del enemigo.

En la región de Atales fueron rechazados varios ataques parciales.

En el frente del Cáucaso continúa la ofensiva turca.

En el Norte de Hamdam nuestros automóviles blindados causaron grandes pérdidas al enemigo en dicha región.

Política. Madrid 15 a las 24. Hablando con Romanones. El Conde de Romanones nos ha dicho que conferenció con los ministros de Estado, Guerra y Justicia.

Nos añadió que en la conferencia con el general Luque trató de asuntos de su departamento y de Marruecos.

El Conde ha recibido muchas visitas.

Ha dicho que es probable que el día 19 vaya a Santander; seguramente no lo tiene aun acordado, pues dependerá de la fecha en que S. M. el Rey venga para marchar a Vitoria.

Visita de Barrozo a la Reina Cristina. Dicen de San Sebastián que el señor Barrozo ha cumplimentado a la Reina doña María Cristina.

Esta tarde marchará a Cestona. Llegada del señor Lopez Muñoz a San Sebastián.

Desde San Sebastián dan cuenta de que ha llegado a dicha ciudad nuestro Embajador en Portugal señor Lopez Muñoz, quien conferenciará por la tarde con el Conde de Romanones.

El señor Gimeno en San Sebastián.—Conferencias con los Embajadores. Telegrafían de San Sebastián que el ministro de Estado señor Gimeno dijo al conde de Romanones que estará en San Sebastián hasta el sábado; el lunes despachará con S. M. el Rey.

Ha añadido que estos días recibirá a los diplomáticos habiendo celebrado ya conferencias con los Embajadores de Francia e Italia esperando hacerlo con los de Inglaterra y Suiza.

Mañana cumplimentará a la Reina Cristina.

Noticias sueltas. Madrid 15 a las 5. Opiniones de los periódicos con motivo del encarecimiento del papel.

Gran parte de los periódicos de esta Corte siguen encareciendo el conflicto que ha ocasionado a las empresas periodísticas el encarecimiento del papel.

«El Mundo» se pronuncia de acuerdo con la suspensión de la publicación de periódicos en domingo, recogiendo uno de los puntos del cuestionario.

«El Universo» somete el asunto a la consideración de sus lectores.

«La Acción» defiende la subida del precio del periódico a 10 céntimos tratando de convencer de la necesidad de dicho aumento.

«El Herald» se muestra contrario a la intención expuesta por el periódico anterior.

Artículos con motivo de Cervantes. El diario «El Correo Español» publica unas manifestaciones de González Aurielo, que son las primeras de una serie que piensa publicar sobre unos artículos publicados por don Atansio Rivero en «El Imparcial» sobre Cervantes.

El señor Aurielo dice que cuanto ha dicho Rivero es disparatado, pero se felicita de que esto diera ocasión a un tema literario tan importante como Cervantes, que ocupa la atención de muchas gentes y se habla menos de otros.

Peticiones de los naranjeros.—Grave conflicto en pueta.—27 pishios en huelga. En el Ministerio de Fomento se ha recibido un telegrama de la Cámara de Comercio de Valencia, pidiendo que se gestione por el ministerio de Estado y este de los países beligerantes, para que se den más facilidades y garantías para la exportación de la naranja.

También piden la rebaja de las tarifas de transportes y fletes nacionales.

Se añade en el telegrama que se no accediese a sus peticiones se arruinaría Valencia.

Si en el plazo de ocho días no han comenzado las gestiones se declararán en huelga más de 27 pueblos a quienes afecta la solución del conflicto.

Suscripción de obligaciones. En el Banco de España se han suscrito hoy 10 324.000 pesetas en obligaciones del Tesoro.

Hasta ahora van suscritas pesetas 88.292.000.

Folleto sobre los ferroviarios. Se ha publicado un folleto titulado «La Compañía del Norte y su personal».

Dicho folleto contiene datos y elementos para que se pueda juzgar el problema de los ferroviarios.

El folleto ha dado lugar a una serie de artículos publicados en «El Correo Español» atacando la aseveración que hace respecto al personal subalterno.

Madrid 15 a las 17. La «Gaceta». La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente: Imponiendo a los maestros que pasaron a la categoría de 1.100 pesetas por Real orden de marzo de 1913 y tienen plenitud de derechos, guarden entre sí el orden dicho y figuren delante los que de igual procedencia que no tuvieron sueldo de 1.000 pesetas en turno de oposición restringido antes del ascenso de 1.100 pesetas.

Mitin eclesiástico. El subsecretario de Gobernación nos dijo a los periodistas que en Valladolid se celebró sin novedad en el teatro de la Comedia, un mitin eclesiástico asistiendo 3 000 personas y numerosas mujeres.

Los oradores censuraron a la Compañía del Norte y haciendo un llamamiento a la solidaridad, censurando al Gobernador, a la prensa y a la opinión que se ha colocado al lado de las empresas.

Madrid 15 a las 24. Fuego sin importancia. El Gobernador de Sevilla quita importancia al fuego que se declaró ayer en los almacenes de carbón de la Compañía de gas.

Huelga solucionada. Ha quedado solucionada la huelga de los paleros de las minas de Riotinto.

Redacción apodreada. El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que el Gobernador de Cadix telegrafía que ha sido apodreada la redacción del periódico «Soberanía» por la familia de las señoras y señoritas que postularon el día de la Fiesta de la Flor, pues dicho periódico las dedicó frases de desconsideración.

Intervino la policía no ocurriendo incidentes personales.

Llegada de Hedilla a Santander. Dicen de Santander que procedente de Durango llegó a las nueve de la mañana a dicha capital el aviador Hedilla, evolucionando sobre el Palacio de la Magdalena, aterrizando perfectamente en Albericia.

MENUEHA. Noticias del Extranjero. Madrid 15 a las 17. Huelga en los Estados Unidos.

Paris.—Dicen de Washington

GASPAR BERGA. HA TRASLADADO SU CONSULTORIO. MAR, 36, PRINCIPAL DE 8 A 1. ANTONIO ROCA GARCIA. MEDICO-OCULISTA. SELECCION DE LENTES. Consulta de 11 a 1 y horas convenientes. Valero, 2, entresuelo, (Esquina Br...

A. Albertí Vanrell. MEDICO. Ex-Interno pensionado (por oposición) y Ex-Médico del Hospital de Barcelona.—Nota de Sobresaliente en la Licenciatura. ENFERMEDADES DEL PECHO Y CORAZON. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. HERRERIA.

Barcelona 15 a las 23. Arbitraje de Wilson aceptado. New York.—Tanto las compañías ferroviarias como los obreros aceptan el arbitraje de Wilson para solucionar las diferencias surgidas entre ellos.

Crisis en Uruguay. Montevideo.—Han presentado la dimisión de sus respectivos cargos todos los Ministros del actual Gobierno.

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 15 a las 23. Quejas de los panaderos. Los panaderos han elevado una instancia al Alcalde en la que se quejan de que los harineros al venderles la harina les exigen tales combinaciones que en la práctica resultan dicho género a precios más elevados que los fijados por la Junta de subsistencias.

Quejas de los cerrejeros. El Presidente del gremio de cerrejeros de obras ha dirigido una comunicación a los almaceneros de hierro en que les hace presente que la escasez de hierro obliga a suspender las obras.

Hedilla no ha llegado aun a Santander. El aviador Salvador Hedilla se ha elevado en Barredo, pero tampoco ha podido llegar a Santander.

Mallorca fuera de Mallorca. Barcelona 15 a las 22. Concurso general de traslado de escuelas. Se ha publicado la convocatoria del concurso general de traslado de escuelas.

ANEMIA. CLOROSIS, RACISMO, NEURASIA, POBREZA. SANGRE, CONVALECENCIAS. PILDORAS DEL ABATE BOYE. Poderoso reconstituyente.—Preparado inco...

PARA LA INDUSTRIA EN GENERAL. Taller de construcción y reparación de toda clase de máquinas. Desde hace quince años venimos construyendo fábricas...

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona. LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL. El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el día 4 de Septiembre de Barcelona...

VICHY CATALAN. Bañeario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero. Situado entre la estación y el pueblo de Cautas de Malavelle (Gers).

Conservación é higiene de la boca. Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas, al que use el elixir y los pillos de MENTHOLINA que prepara el DOCTOR ANDREU.

PALO RESOLIS. (APERITIVO). Se recomienda por el solo y por haber sido premiado con medalla de oro en la Exposición de París de 1910. FABRICANTE PUIG-SANJELLS. Depósito en Palma COLMADO MODERNO. Palacio, 4.

AVISO. Para toda clase de Artículos de Goma, Amiante y ebonits, tiene V. una casa en Palma que le puede proveer con ventaja en calidades y precios, a la mejor del Continente. E. CODINA. UNION, 8, PALMA. (Entre Mercado y Boque). Ferrateria RA CATALANA. Miguel Casellas Succesor de Castellot. Fabricación de Cajas para Caudales, Basculas, Romanas...